

La Victoria

SEMENARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCION: Sánchez Ocaña, número 2.

ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.

La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.

Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre 1'50
En id. id. un año 6'00
Pagando un año anticipado 5'00
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

LA FIESTA DE LOS POBRES

Así queremos llamar á la de Navidad, que celebraremos mañana los católicos.

Ella nos recuerda que, hace mil novecientos cuatro años, nació en pobre portal, fué reclinado en pobre pesebre y envuelto en pobres pañales, por una madre también pobre, un Niño pobre, que quiso ser visitado y conocido y agasajado, antes que por otros, por unos pobres pastores.

Nadie como Dios, para elegir suntuoso palacio; nadie como Él, para escoger madre de elevada posición, según el mundo; nadie para llamar y convocar en torno suyo y recibir sus homenajes, primero que los de otros cualesquiera, á conspicuos y aristocráticos adoradores.

Sin embargo, nace en mísero portalejo; quiere por madre á una hija del pueblo; llama y convoca, para que le conozcan y amen, antes que á otros, á hombres rudos y sencillos, pertenecientes á las ínfimas clases sociales...

¡Cómo resplandecen la humildad y la pobreza en el nacimiento del Hijo de Dios!

Por eso nos atrevemos á llamar á la fiesta de Navidad la fiesta del pueblo católico, la fiesta de los pequeños y de los pobres.

Jesucristo demuestra en los más pequeños detalles de su venida á la tierra su predilección por ellos.

No es que desprecie y arroje de sí á los ricos, á los nobles, á los potentados, si son como Él quiere y ellos deben.

Reyes del Oriente, avisados por una estrella, vienen á adorarle y Él recibe gustoso sus obsequios.

Pero es evidente y los hechos lo manifiestan: tiene como un especial placer, una singular complacencia, en nacer pobre, de madre pobre y en aceptar como primicias de su aparición en el mundo las ofrendas y las dádivas de los pobres.

Si no tuviéramos mil pruebas más del amor y el cariño, que nuestra religión santa profesa á las clases que llaman desheredadas, bastáranos esa, para evidenciarle.

Ninguna sociedad, ninguna institución, de cuantas han existido desde que el mundo es mundo, ha mirado por los pobres como la religión de Jesucristo.

El ser pobre en la antigüedad era como un crimen.

Después que Jesucristo, naciendo pobre, santificó la pobreza, ésta es una virtud santa y respetable cual las demás virtudes.

¿Quién se avergonzará ya de ser pobre, habiéndolo sido Jesucristo?

¿Quién no amará ya á los pobres, sabiendo que Jesucristo tanto los ama?

Acordémonos en estos días de ellos.

Pensemos en su necesidad y su miseria, para socorrerlas y aliviarlas.

Y, si á la limosna material unimos la espiritual, tratándose de pobres, que de la segunda están también necesitados—que hay muchos—¿cuánto agradaremos con ello al Niño Jesús!

La filantropía, queridísimos lectores, á la que alguien ha llamado «la moneda falsa de la caridad», es el amor del hombre por el hombre y no se cuida, al socorrer al indigente, de remediar, si las tiene, sus necesidades espirituales.

La caridad socorre al pobre por amor de Dios

y no mira solamente á las necesidades del cuerpo, sino también y principalmente á las del alma.

«No sólo de pan vive el hombre» ha dicho la Verdad Eterna.

Y un venerable Prelado pedía para el pueblo «pedazos de pan y hojas de catecismo.»

Católicos: si, además del alimento ó el vestido material, dáis, al que lo há menester, un buen consejo, por ejemplo, que vaya á misa, que se confiese, que no lea periódicos malos, que no profese malas ideas, ¿cuánto agradeceréis con ello al Niño de Belén!

S. A. B.

LA PAZ DEL NIÑO JESÚS

Pilarcita. Mamá, ¡qué cosas tan buenas está preparando la abuelita! Arroz con leche, manzanas asadas con vino, arropo... y que sé yo cuántas cosas más; Luis y yo las hemos probado un poquito, y ¡estaban tan ricas...! Pero á la noche comeremos de todo cuanto queramos.

Mamá. ¿A la noche has dicho?

Pilarcita. Si, á la noche, porque nos ha dicho el abuelito que vengamos á preparar las zambombas y las panderetas, para volver á cantar los villancicos y á cenar como el año pasado.

Mamá. No sé si papá os dejará ir este año.

Luis. Es que no sólo tenemos que ir nosotros, sino Vds. también, porque ha dicho el abuelo que, aunque hace mucho tiempo que no han ido Vds. por su casa, esta noche tenemos que acompañarle sus hijos y nietos, como todos los años, por si es el último que podemos celebrar juntos la *Noche-buena*.

Mamá. Marchad á decírselo á papá, á ver qué os dice.

Saltando y cantando, llenos de júbilo, se dirigieron los dos hermanitos al gabinete donde estaba su papá y, tomándole Pilarcita las manos entre las suyas y, dándole un beso, le dijo: Papá, esta noche tenemos que ir todos á casa de la abuelita, que nos tiene preparadas muchas golosinas y nos vamos á divertir mucho.

Papá. No puede ser, hijos míos: esta noche la pasaréis aquí con nosotros.

Luis. ¿Y por qué no hemos de cenar todos con abuelitos como en años anteriores?

Papá. Ya sabes tú que, desde aquel día en que tuve aquella cuestión con el abuelo, no nos hablamos.

Luis. Sí, pero aquello ya pasó, y hay que olvidarlo.

Pilarcita. ¡Pero si es tan bueno el abuelito! ¡Me quiere tanto!...

Luis. Y á mí me ha dicho casi llorando que, si no vamos todos esta noche, será la más amarga que ha pasado en su vida, y que será en cambio la más feliz, si, apesar de todo, llega V. á darle un abrazo.

Papá. No puede ser.

Luis. (De rodillas.) ¡Papá! ¡por el Niño Dios, que nació en esta noche!

Papá. He dicho que no puede ser, ¡caramba!

Entretanto la madre oraba, sin palabras, detrás de la puerta, desde donde escuchaba conmovida.

Luis. (sollozando.) Pues, entonces, papá, ¿qué significa todo aquello del perdón de las injurias, del amor y respeto á los padres... que tantas veces me ha dicho V.? ¿no es el abuelito su padre? ¿no le espera con los brazos abiertos? ¿no está V. di-

ciendo siempre que no puede menos de amar á quien quiere á sus hijos?

Papá. Te he dicho que no puede ser, y no me importunes más, ¡recórcholis!

Luis. Bien, papá; no insistiré más; pero reflexione V. que, si el día de mañana me viera yo obligado á hacer otro tanto con V...

Estas simples palabras, salidas de la boca del angelical y juicioso Luis, ablandaron de tal modo el corazón de su padre, que, profundamente emocionado, no pudo menos de exclamar: ¡A prepararse todos, hijos míos, y á casa de los abuelos!

La conmovedora escena, que se desarrollaba pocas horas después, en casa del abuelo, fuertemente abrazado á su hijo, mientras derramaban lágrimas de gozo la abuela y la nuera, Pilarcita y Luis, no es para descrita.

Después de haber saboreado los delicados manjares, turrone y licores; propios de *Noche-buena*, saltaban sin concierto, alborzados, los niños, tocando sus pastoriles instrumentos y acompañando á la guitarra que tañía su papá, mientras el abuelo, lleno de inmensa satisfacción, comenzaba sus *villancicos* con el siguiente cantar:

Viniste, Niño querido,
á este mundo á traer la paz:
este abuelo, agradecido,
llorando de gozo está.

X.

Pío X y los obreros

Pío X, que, desde el principio de su pontificado, evidenció el conocimiento, que tiene del titulado problema obrero, acaba de dar una nueva prueba del interés, que le anima, en pro de las clases trabajadoras.

Esta prueba es la carta, que, en nombre suyo, ha dirigido el Cardenal Merry del Val, secretario de Estado de Su Santidad, á las asociaciones obreras católicas de Nueva-York y que dice así:

«El Sumo Pontífice me encarga os haga saber que, como su predecesor León XIII, se adhiere cordialmente á todos los movimientos cuyo propósito sea beneficiar á la clase obrera.»

Aquí aparece el Pontífice recogiendo, afirmando, dando nuevo valor y nueva fuerza al movimiento de engrandecimiento social iniciado por aquel Papa que, titulándole la ciencia *Papa economista*, la humanidad le llamó *Papa de los obreros*.

Y añade la carta:

«El Sumo Pontífice desea, particularmente, hacer público que está de todo corazón con cuanto se haga para aliviar las cargas que pesan sobre todo hombre y toda mujer que trabajan con sus manos.

El trabajo debe ser reglamentado conforme á la capacidad física del trabajador de uno y otro sexo y para permitir descanso completo los domingos.

Al trabajador debe protegerse contra aquellos empleos y patronos que no tengan miramientos por su dignidad de hombre y ciudadano, que pongan en peligro su moral y escandalicen con su vida en el seno de la familia.

El Santo Padre confía en que usaréis medios pacíficos para la realización de dichos fines.

Así vuestros esfuerzos serán coronados por el éxito y atraerán la simpatía de todo buen Gobierno.

Por su parte, el Papa os ayudará cordialmente con sus consejos y sus oraciones.»

Vean, vean los obreros cómo se interesa por ellos, cómo mira por su bien el Soberano Pontífice, el Papa, Cabeza visible de la Iglesia, de esa Iglesia á la que algunos quieren presentar y presentan como enemiga del proletariado.

¡Parece mentira!

¿Y no acaban de comprender quienes son sus amigos y sus enemigos los trabajadores?

J. de P. y A.

Los "obscurantistas,"

En la magna Exposición, que recientemente se ha celebrado en San Luis (Estados Unidos), han obtenido los PP. Jesuitas muchas recompensas.

Véanse varias:

Premios adjudicados al departamento del *Philippine Weather Bureau*:

1.º Gran premio al Observatorio de Manila, por el gran mapa en relieve, al aire libre, y colección de mapas, también en relieve, de Filipinas.

2.º Gran premio al *Philippine Weather Bureau*, por el modelo de estación meteorológica sísmica de primera clase.

3.º Gran premio al R. John Algué, por el baroclonómetro y nefoscopio de su invención.

4.º Medalla de oro al Observatorio de Manila, por el universal microseismógrafo Vicentini, modificado por el Padre Algué, y construido bajo su dirección por mecánicos filipinos.

5.º Medalla de oro al P. M. Suárez, por su péndulo seismométrico.

6.º Medalla de oro á la Misión de la Compañía de Jesús en Filipinas, por mapas de Mindanao, hechos á mano, bajo la dirección de los PP. Misioneros de aquella isla.

7.º Medalla de oro á la Misión de la Compañía de Jesús en Filipinas, por sus Atlas de 30 mapas, y la obra en dos tomos, «El Archipiélago Filipino.»

8.º Medalla de oro al P. Pastells, por su «Labor Evangélica».

9.º Medalla de oro por una colección de maderas filipinas, y otra de bronce por un ejemplar zoológico, adjudicadas al Padre Algué.

Dos palabras, finalmente, acerca de premios dados á otros Jesuitas en la misma Exposición de San Luis:

A) En el departamento de Historia:

1) Gran premio, por excelencia de exhibición, á los objetos procedentes de los archivos del Colegio de Santa María, de la Compañía de Jesús, Montreal, Canadá.

2) Medalla de oro al Rvdo. P. Arturo E. Jones, archivero del citado Colegio, por recoger y preparar dichos objetos para la Exposición.

3) Medalla de plata al Rvdo. P. Juan Burke, como colaborador del P. Jones en su trabajo de preparación.

B) En el departamento de Ciencias:

Medalla de oro al Observatorio del Colegio de Belén, Habana, de la Compañía de Jesús, por colección de publicaciones meteorológicas y magnéticas.

C) En el departamento de Educación:

1) Gran premio á la Universidad de San Luis, de la Compañía de Jesús, por excelencia de exhibición.

2) Dos grandes premios especiales á la misma Universidad, por una exhibición de Anatomía topográfica del Dr. Pedro Potter y por dibujos embriológicos del Dr. Alberto C. Eyeleskymer, ambos profesores del departamento de Medicina de aquella Universidad.

3) Dos medallas de oro á la misma Universidad, por colección de ejemplares patológicos del Dr. Carl Bark, y por un gabinete de Cristalografía química del Dr. Gustavo Huiricks, ambos del departamento de Medicina de la citada Universidad.

4) Medalla de plata á la misma Universidad, por un libro de Odas originales, en griego, latín é inglés, conmemorativas de la compra del territorio de la Luisiana, compuestas por Padres Jesuitas de la Universidad.

5) Medalla de bronce á la misma Universidad, por copias estenográficas de varios trabajos científicos y literarios de los diferentes departamentos de la Universidad.

Año Mariano

Imposible nos es dar cuenta en nuestro periódico de todas las fiestas, procesiones, veladas, pe-

reginaciones y demás actos, celebrados y que se celebran, en el año actual, en honor de la Inmaculada.

Sólo para citar las poblaciones y pueblos de España—sin mencionar los del extranjero—en que dichos actos se han celebrado y se están celebrando, necesitaríamos ocupar espacio no pequeño.

Nos concretaremos, por hoy, á trasladar á nuestras columnas la siguiente reseña, recibida de Roma:

Las fiestas de la Inmaculada

Con motivo de las fiestas de la Inmaculada han acudido á esta ciudad más de 60.000 personas todas las cuales asistieron á la solemne misa celebrada el día 8 en la basílica de San Pedro.

A las nueve y cuarto de la mañana verificó su entrada en la basílica el cortejo pontificio, en el cual figuraban 42 Cardenales y 250 Obispos.

De los Cardenales franceses asistió tan sólo monseñor Mathieu, que es Cardenal de Curia; pero los Púrpurados alemanes encontrábanse todos presentes.

El Papa, conducido en la *sedia gestatoria*, mostraba en su semblante el regocijo que inundaba su corazón y, sonriendo y llorando á un tiempo mismo, bendecía á los concurrentes.

Llegado que hubo el cortejo á la capilla del coro, descendió Pío X de la *sedia* y se dirigió hacia el altar de la Inmaculada Concepción.

Rasgóse el velo, que ocultaba á la veneranda imagen, y apareció ésta ostentando en derredor de sus sienas la corona de 12 estrellas de brillantes y otras piedras preciosas, construida merced á los donativos de los católicos de todo el mundo.

Fué aquel un momento solemne: ochenta mil voces gritaron á un tiempo: ¡Viva María! y el coro entonó, en tanto el Papa incensaba el altar, el *Tota pulchra es...* del maestro Perosi.

Terminada esta conmovedora ceremonia, trasladóse el imponente cortejo al ábside de la basílica y, vestido allí el Papa con los ornamentos pontificales, celebró el santo sacrificio de la misa.

Después de la misa, subió Pío X al trono y bendijo á la inmensa concurrencia, que se apiñaba en el vasto recinto de la basílica.

La ciudad de Roma ofreció, durante la noche de este día memorable, un espectáculo sorprendente.

Las iluminaciones eran brillantísimas, y hubo momentos en que la circulación por las calles se hizo imposible, por ser muchísimas las personas que acudieron á contemplar el maravilloso aspecto que presentaban, entre cascadas de multicolores luces, los monumentos antiguos y modernos de la Ciudad de los Papas.

Miscelanea

Un detalle

Durante la procesión, que, en honor de la Inmaculada, se celebró en Valencia el día 11 del corriente, y contra la cual dirigieron sus iras los sectarios blasquistas y sorianistas de dicha población, ocurrió lo siguiente:

Un Sr. Vinaixa, Vinaija ó Vinaja, de quien ya se habló en el Congreso con motivo de unas famosas tarjetas postales, en la misma plaza de la Virgen, salió de pronto pitando y gritando enfurecido á la policía:

— ¡Prendan ustedes á ese! ¡Ha dado un viva á Carlos VII! ¡A la cárcel bajo mi responsabilidad!

Los polizontes le cogieron; el preso protestaba manoteando y forcejeando; pero no hubo remedio, fué á la delegación...

Donde resultó... que era mudo.

Cosas de locos

Escribe nuestro querido colega *La Gaceta del Norte*, de Bilbao:

Atiende, lector: lo cuenta *El Liberal*, en Bilbao, y verdadera ó falsa la noticia, vale la pena de transcribirla.

Pero no te alarmes; se trata de cosas de locos; de locuras, lector amigo.

Atiende:

«Al ser conducidos á la estación de Zaragoza los dementes navarros que estaban reclusos en aquella capital y á quienes se trasladaba al nuevo Manicomio construido en Pamplona, se amotinaron contra las monjas.»

¡Contra las monjas, lector, que los cuidan con caridad inagotable!

Ya ves:

¡Los pobres locos!...

Pero, atiende más:

«Los dementes comenzaron á dar mueras á Nozaleda, promoviendo gran algarabía.»

¿Mueras á Nozaleda los locos?

Y ¿por qué?

¡Ah, querido lector, por eso, por ser locos; que sólo los locos ó los malvados pueden dar determinados gritos!

Mira si vale la pena de reproducir la noticia de *El Liberal*.

¡Alguna vez teníamos que hacerle tan singular honor!

Otro detalle

Este es de la procesión celebrada también en honor de la Inmaculada, el día 8 del actual, en Plasencia.

Al pasar dicha procesión por una de las calles de la ciudad mencionada, «nos sorprendió agradablemente—dice nuestro colega estimado *El Cruzado Extremeño*—el conocido republicano Sr. González, el cual quemó infinidad de cohetes y de ruedas de fuego en honor de la Inmaculada, probando así su amor y devoción á la Santísima Virgen.»

¡Qué diferencia entre ese señor republicano y otros, que...

Y añade *El Cruzado Extremeño*:

«¡Ojalá le imitaran, al referido Sr. González, algunos de sus correligionarios, que se están empeñando en hacer imposible en España la república, por la impiedad y fanatismo sectario que quieren inocularla.»

De la Guerra

HORRORES

Continúa Puerto Arturo sin rendirse á los japoneses, que han tomado, es verdad, varios fuertes del exterior de dicha plaza, alguno de ellos realmente importante, pero hasta ahora no han podido, no sólo no penetrar en la ciudad pero ni siquiera conquistar todas las fortalezas exteriores de la misma, varias de las cuales siguen en poder de los rusos, que las defienden con tenacidad.

En un despacho, que inserta el periódico inglés *The Daily Mail*, se dan detalles horribles de un asalto realizado por los nipones á uno de los susodichos fuertes.

Las fuerzas japonesas habían abierto un camino subterráneo, que minaba la fortaleza, y, por él, pretendían llegar hasta la ocupación, por asalto, del baluarte ruso.

Para lograr sus propósitos, y derrotar al enemigo, llevaron á efecto una acción combinada que comenzó el día 3 del corriente con un violento y continuado bombardeo que fué vigorosamente contestado por los rusos defensores del fuerte.

El día 6 realizaron el asalto general; los japoneses avanzaban hacia la fortaleza, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Utilizando el camino subterráneo que habían abierto, preparáronse numerosas fuerzas, pero el movimiento secreto de los japoneses había sido descubierto por los rusos que, utilizando una contramina, en lugar de ser sorprendidos, sorprendieron á sus enemigos.

Cercanos ya los japoneses al término del túnel, fueron repentinamente envueltos en una nube de humo y rodeados de un fuego horrible, que procedía de materias inflamables que los rusos habían preparado y que inflamaron eléctricamente desde la fortaleza.

Los japoneses murieron allí casi en su totalidad, ahogados y carbonizados; los pocos que pudieron salvarse cuentan detalles horribles del sangriento episodio.

El fracaso de semejante tentativa produjo gran desaliento en las fuerzas niponas, que ni aun por tales medios pudieron lograr la conquista de la fortaleza rusa.

AYUNTAMIENTO

NOTAS DE LA SESIÓN DEL 20 DE DICIEMBRE DE 1904

Da principio á las once y cuarto de la mañana, presidiendo el alcalde y asistiendo los concejales

señores Rosellón, Tío, Martín Márcos, Lorenzo, Yuste, Martín García, Cerrudo, Cascón y Ramos.

Se aprueba el acta, después de algunas observaciones del señor Cerrudo, respecto de haber aumentado el tipo de subasta del servicio de limpieza de la población, y de contestarle el alcalde y el presidente de Policía que puede suceder que haya alguna proposición por cantidad menor que el expresado tipo.

Despacho ordinario:

Don Manuel Rodríguez García pide socorro para ir a tomar los baños de Montemayor.

En el acto se le concede bagaje y dos pesetas.

Don Juan Aparicio demanda permiso para demoler dos casas sitas en Barrioneila y de la propiedad del peticionario.

A informe.

Don Bernabé Sánchez-Cerrudo, abogado consultor del Ayuntamiento, presenta la cuenta de sus honorarios, por varias consultas, importante 90 pesetas.

Conforme y se le abonarán.

La comisión ejecutiva del monumento a Castellar pide algún donativo para el mismo.

Los señores Tío y Martín García proponen que, si se accede, se dé igual cantidad, que para el monumento a Castellar, para el que a Pi y Margall se trata de erigir.

Se acuerda dar 25 pesetas para cada uno de los susodichos monumentos.

Don Damián Martín demanda una plaza de bombero.

A informe.

Libramientos pagados durante la segunda quincena de Noviembre, por valor de 8.841'06 pesetas, y en la primera de Diciembre, que suman pesetas 8.480'40.

Aprobados.

Comisiones:

Policia pide autorización para componer el tablado que hay sobre los toriles de la plaza de toros.

Concedida.

Instrucción dice que, antes de que llegue *Semana Santa*, conviene dar solución al asunto pendiente con la Cofradía de la *Santa Vera Cruz*, sobre el local, que tiene esta co radía en el edificio en que se halla instalada la Escuela Superior de Industrias.

Queda Instrucción encargada del arreglo del mencionado asunto.

Las demás comisiones nada.

El alcalde da a conocer el presupuesto de gastos de instalación del alumbrado eléctrico en la carretera de Extremadura, bajada de las Olivillas y travesía frente a la fábrica de don José Rodríguez, hasta la estación del ferrocarril, que ha presentado la empresa «Electricista Bejarana».

Esta empresa se compromete a realizar la referida instalación por la cantidad de 6.978'87 pesetas.

También ha enviado la «Electricista Bejarana» nota del coste de alimentación de las lámparas, que se colocarían en dichos trayectos, cual nota es la siguiente: lámpara de 10 bujías 1'75 pesetas al mes; de 16 idem, 2'50 id. id. y de 20 id. 3 idem id., más el 10 por 100 de estas cantidades.

S. E. se entera.

A propuesta del señor Cerrudo se acuerda variar de sitio una luz en la calle de Colón y del señor Cascón otra en la calleja de la Puerta del Sol. El primero de los dos citados señores propone que se dé limosna a los pobres en las próximas Pascuas de Navidad.

Contesta el alcalde que ya se dieron, el día 4 del corriente, 250 raciones de menestra y pan a los pobres de las parroquias del Salvador y Santa María, y otras tantas a los de San Juan.

Y se levanta la sesión a las doce y veinticinco minutos.

Ha sido ascendido y trasladado a Huesca el señor juez de 1.ª instancia é instrucción de esta ciudad y partido, nuestro buen amigo y suscriptor don Carlos Hernández Martín.

Enviámosle cordial enhorabuena y le deseamos muchas prosperidades en su nueva residencia.

La importante sociedad de socorros mutuos, titulada «Segunda Humanitaria», celebrará mañana, 25 del corriente, a las nueve de la mañana, junta general ordinaria, en el local de la escuela de niños de San Juan.

El presidente y secretario de dicha sociedad, a la par que nos ruegan anunciemos en nuestro periódico la celebración de la expresada junta, tienen la atención, que agradecemos, de invitarnos al repetido acto.

El sábado, al anocheecer, falleció, en esta ciudad, después de una enfermedad larga y penosa, sobrellevada con ejemplar paciencia, a la edad de 18 años y habiendo recibido los Santos Sacramentos, la virtuosa señorita María Luisa Zúñiga Vega.

La conducción del cadaver al cementerio, que se verificó el domingo por la tarde, y a la cual asistió numerosísima concurrencia, fué una verdadera manifestación de duelo por la muerte de dicha joven y de simpatía a su distinguida familia.

También estuvo muy concurrida la misa de funeral celebrada el lunes.

Al enviar la expresión de nuestro sentido pésame a los padres, hermanos, tíos y demás parientes de la finada, pedimos para el alma de ésta una oración a nuestros lectores.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista, nos comunica que sigue practicando extracciones sin dolor, por medio de anestésico local, inofensivo y seguro; orificaciones, coronas de oro, empastes y toda clase de aparatos protésicos.

Calle de las Veneras, núm. 7, pral. Madrid.

Está encargado del juzgado de 1.ª instancia é instrucción de esta ciudad y partido de la misma, el juez municipal don Bernabé Sánchez-Cerrudo y del juzgado municipal de esta ciudad el suplente don Rufino Agero.

En las órdenes generales conferidas por nuestro Excelentísimo é Ilustrísimo Prelado, el Señor Obispo de Plasencia, el día 17 del corriente, fué ordenado de diácono nuestro querido amigo Don Luis Harguindey, al cual, como a su señor padre, Don Paulino, también estimado amigo nuestro y antiguo suscriptor de nuestro periódico, enviamos cordial enhorabuena, deseando que sea para mayor gloria de Dios.

El día 22 del corriente, se verificó, en la secretaría municipal y ante la comisión de Policía, la anunciada subasta del servicio de limpieza de la población, para el año 1905, bajo el tipo de 13 pesetas diarias.

Presentaron proposiciones: don Ignacio Hernández, por 12'90 pesetas, en papel de peseta; don Tomás Yuste, por 12,90 pesetas, en papel de peseta; don Apolinar Yuste, por 12,99 pesetas, en papel de 0,10 de peseta y don Tomás Yuste, otra, por 11,39 pesetas, en papel de peseta.

Se aceptó la última y se adjudicó, por consiguiente, el servicio de limpieza de la población, para el próximo año, a don Tomás Yuste.

Mañana, a las tres de la tarde, celebrará junta mensual ordinaria la V. O. T. de San Francisco, en lacapilla de las Hermanitas.

Se ruega a todos los Hermanos Terceros lleve su patente de profesión, para ultimar asuntos importantes.

Ha sido nombrado juez de 1.ª instancia é instrucción de esta ciudad y su partido, don José Margarida Rodríguez, que viene trasladado de Berja (Almería.)

Ayer falleció en esta ciudad nuestro particular amigo el conocido industrial don Cayetano Orgaz Hernández, a la edad de 45 años y habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Damos sentido pésame a su viuda, hijas, hermanos, primos, especialmente al Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de Santander y a don Manuel Sánchez de Castro, y demás doliente familia, y rogamos a los lectores hagan la caridad de encomendar a Dios el alma del difunto.

Dijimos el sábado que duraría el buen tiempo, aunque no por muchos días, y ha durado, efectivamente, si bien por más días que los que nosotros creíamos.

A nuestro juicio, en la semana próxima, que será variable, tendremos vientos y lluvias.

Pasatiempos

Charadas

I

En tierra del *tres-primer*, me dijo *prima-dos-tercia*, se baila *prima-tercera*.

E. Montero

II

Regaló mi *prima-quinta* Un *tres-quinta* muy gracioso *Prima prima-dos* Belloso, Que al verle se echó a reir: Porque era una *quinta-dos* Comiendo *primera-cuarta*: Es un todo a Santa Marta Ver hablando a Abigall.

Un Montañés

Fuga de consonantes

..a. .e.i.a. i..u.ió.
A. i..e.i. ..a. a..o.e
.e.ó u.a. .a.i. a A.ó.:
-g. .e .e.ó .o. .a.ó?
- .o .e.o. .o. u. .a..o.e.

Binata

Geroglífico

D II LOS II isi ses

E. Montero

Soluciones a los del número anterior: Charada primera MATARÓ; segunda ADOQUÍN

Al acróstico:

LIBE	B E I N O S	TAD
F		RIA
PARD		ÑAS
BARRIO		EILA
C		LON
ARMA		LLEROS

Han remitido soluciones:

A las dos charadas: D. Juan Martín, C., don E. del Brio y *El Amigo Fabri*.

A la charada primera: D. Juan Herrero Montero.

A la charada segunda: D. Jorge Rodríguez Olleros.

Al acróstico: D. Juan Martín, C., D. F. del Brio, D. Arsenio M. de la Peña, D. Jorge Rodríguez Olleros y *El Amigo Fabri*.

Correspondencia de la Administración

Varios de nuestro suscriptores de fuera de la localidad nos han dicho, en diferentes ocasiones, que a veces no se acuerdan de cuando vence su suscripción y que nos cuidemos de recordárselo.

Para gobierno suyo y de los demás forasteros, reanudamos hoy la publicación de esta sección.

Los que vean por ella, ó sepan, sin examinarla, que están atrasados en sus pagos, que hagan el favor de ponerse al corriente cuanto antes les sea posible.

Miren que es para nosotros violento el suspender a algunos el envío del periódico.

Notas tomadas del libro de administración:

D. A. M. I.—Aldeanueva de la Vera.—Pagado fin Agosto 905.

D. V. B.—Aldea del Obispo (Cáceres).—Idem fin Abril 904.

D. J. M.—Aldea del Obispo (Salamanca).—Id. fin Enero 906.

D.ª R. S.—Salamanca.—Id. fin Diciembre 904.

D. J. P.—Becedas.—Id. fin Diciembre 904.

D. E. S.—Barco de Avila.—Id. fin Junio 903.

(Continuará)

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

Sueltos y Noticias

La Victoria

felicitá las Pascuas de Navidad a todos sus colegas católicos, amigos queridos y constantes suscriptores.

31 Diciembre 1904

SECCION DE ANUNCIOS



Correos y Telégrafos



Curso de preparación para ingreso en dichos Cuerpos, por los funcionarios, que desempeñan ambos servicios en esta ciudad.

En 1.º de Enero principiaron las clases.

Pídanse detalles al jefe de Telégrafos D. Ramiro Martínez.

GRAMÓFONOS



La Compañía Francesa del Gramófono

participa al público haber concedido la representación en Béjar al conocido relojero D. Enrique Jiménez, Sánchez Ocaña, 46, para la venta de todos sus aparatos y discos á los precios de catálogo, franco portes y embalajes.

Desde 125 pesetas en adelante pueden adquirirse en dicha casa los gramófonos perfeccionados, de gran sonoridad y afinación, que reproducen fielmente la música y canto de célebres bandas y artistas.

Pídanse detalles al representante.



SE VENDEN

dos pisos de la casa núm. 13, en la plazuela de Comendador, donde habita Ricardo el sillettero.

Para tratar de precio y demás condiciones de venta, con D. Emeterio Yuste Parra, calle de Olleros.



VENTA

de medio piso principal de la casa número 3 calle del 28 de Septiembre.

Tiene varias habitaciones y espaciosa cocina y se vende con los plomos del desvan.

INFORMES EN NUESTRA REDACCIÓN



SE VENDEN

unas guarniciones de lujo, casi nuevas, para dos caballos.

Pueden verse en casa de don Rufino Agero, Puerta de Avila, núm. 20.

Béjar



Se venden

las casas número 34 y 36 de la calle de la Feria, de esta población, con hermosas vistas al Parque de la Corredera.

Dará informes y detalles el procurador don Julián Téllez Cortés.

Máquinas Singer

PARA COSER

Las más acreditadas por sus excelentes resultados. Especialidad en las llamadas de **BOBINA CENTRAL** que, además de para coser, sirven para hacer infinidad de labores en bordados y otros muchos trabajos artísticos.

De venta en el antiguo comercio de tejidos de Señora Hermana de Don Tomás García donde se enseña gratis á todas las personas que compran dicha máquina. En el mismo establecimiento se hallan expuestas varias de sus muchas labores.

“La Paternal,”

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor

FUNDADA EN EL AÑO 1843

CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 75.000.000 PTAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 61 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 103.500.000 y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de Béjar y Sequeros, (provincia de Salamanca), Piedrahita y Barco de Avila, (provincia de Avila), Hervás y Plasencia, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.--Béjar

RAFAEL CALZADA

importador de cacao, cafés y canelas directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplicar á cuantos elaboran el chocolate en casa que no compren cacao, canelas y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.

“LA PERLA,”

JUAN J. RODILLA.--PUERTA DE AVILA

Esta acreditada casa ofrece á su numerosa clientela y al público en general los artículos de temporada, que detalla á continuación:

Bacalao superiores de 0'45, 0'50, 0'55, 0'60 y 0'70 pesetas los 460 gramos; por arrobas, precios convencionales. Pescados en latas y medias latas: langosta y salmón al natural; berdel, merluza, congrio y langostinos en aceite; bonito escabechado. Vinos y licores: Jerez seco de varias marcas y de las más acreditadas; Cognac Domecq, marcas una estrella, dos, tres y extra; Idem Jiménez y Lamothe una, dos y tres estrellas; Aceite de anís escarchado; Ron; Ojen Barceló y Morales; Anís del mono y de la estrella; Champagne; Aceitunas á granel y en tarros forma tenaja; alcarrones á granel; galletas Olivet y otras marcas; Turrone de todas clases á 1'75 pesetas los 460 gramos; peladillas, garrapiñadas, granadas y otros artículos del acreditado valenciano Sobrino de Juan Alcaráz, única sucursal en Béjar de esta casa; Frutas secas: orejones, pasas, dátiles y ciruelas.

J. GARCÍA DE PIEDRA, (HIJO)
SALAMANCA

Almacenista de maderas,
tanto del reino, como extranjeras

Fabricante en las de Portugal

Materiales de construcción, cementos, yeso, cal hidráulica, cañas para techo raso, baldosines, etcétera.

Precios muy limitados.

VENTA DE CASA

Se vende al contado ó á plazos la de la calle de Reinoso, núm. 15 con salida á la de Trascorrales y hermoso local para tienda, admitiéndose proposiciones por toda ó parte de ella.

Para tratar de precios y demás condiciones de venta, en el despacho de D. MANUEL BRUNO.

Provincia de

Sr. D.